

|                            |  |                     |
|----------------------------|--|---------------------|
| Fecha<br><b>17.05.2014</b> | Sección<br><b>Primera - Análisis / Falla de Origen</b> | Página<br><b>14</b> |
|----------------------------|--|---------------------|



**RAMÓN SOSAMONTES H.**

## *Pobreza y crecimiento económico*

**I**mportante reunión nacional de protección civil se llevó a cabo en Acapulco, Guerrero, con la presencia de Enrique Peña Nieto, presidente de la república, todo el gabinete -en especial Rosario Robles Secretaria de Desarrollo Social responsable en ese estado por parte del Presidente,- y los gobernadores, la República tomando decisiones para enfrentar los fenómenos naturales.

Las recientes noticias sobre los avances de la economía y las posibilidades de que el crecimiento económico de México rebase el 3 por ciento en el PIB, representan excelentes noticias para ese otro sector importante en la administración gubernamental, la política de combate a la pobreza. Está comprobado que los mejores y más rápidos resultados en la aplicación de los programas sociales se logran cuando coinciden con procesos de alto crecimiento económico.

En condiciones de estancamiento económico los programas sociales contribuyen a evitar que la población incremente su vulnerabilidad o vea profundizada aún más, su situación de pobreza ante la ausencia de opciones o alternativas de empleo y/o ingreso. Los ejemplos internacionales saltan a la vista, China y Brasil son referencias ineludibles cuando se habla de procesos exitosos de combate a la pobreza.

En los últimos 30 años, China ha experimentado un gigantesco crecimiento de más de 8% anual que han permitido que más de 300 millones de chinos se han incorporado a un mayor nivel de consumo y bienestar y fortalecido un mercado interno que incrementa su atractivo para las inversiones tanto nacionales como internacionales. Sin duda un círculo virtuoso que aún en momentos difíciles como el actual, en que se reduce el dinamismo en el crecimiento, este rebase el 7 por ciento anual.

Algo similar ocurrió en Brasil, a partir del primer periodo presidencial de Inacio Lula da Silva más de 30 millones de brasileños han salido de la pobreza e incorporaron a empleos de mayor calidad y remuneración. Entre el 2003 y el 2010, Brasil vio crecer su PIB en más de 4 por ciento anual como resultado de la política de estabilidad, crecimiento eco-

Continúa en siguiente hoja



|                     |   |              |
|---------------------|---|--------------|
| Fecha<br>17.05.2014 | Sección<br>Primera - Análisis / Falla de Origen | Página<br>14 |
|---------------------|---|--------------|

nómico, incremento del salario mínimo al mismo tiempo que se adoptó una política audaz de desarrollo social que priorizó la erradicación del hambre y la pobreza a través de establecer de una política y un sistema de seguridad alimentaria y nutricional.

La política económicas adoptadas por China o Brasil han redundado en una disminución de la pobreza en estos países, pero sobre todo, han contribuido de manera importantes en la creación de nuevas fuentes de empleo, mejoramiento en los ingresos, con incrementos en el consumo, ampliación del mercado interno y generación de nueva riqueza para sus países.

En México, aunque se ha mantenido el bajo nivel de crecimiento en la última década, las perspectivas han mejorado como resultado de tres factores coincidentes: la aprobación de las reformas estructurales en el Poder Legislativo, la política de estabilidad macroeconómica en una coyuntura internacionales favorable - con crecimiento de la economía norteamericana- y, los avances en materia de seguridad social y seguridad pública.

Los avances en estas áreas

mantienen una positiva sinergia que tal y como lo ha señalado altos funcionarios gubernamentales, de los avances en el combate a la inseguridad depende en mucho la capacidad de atraer nuevas inversiones internacionales y nacionales que favorecerían un mayor crecimiento económico. Lo mismo puede decirse de la aprobación de las leyes secundarias por parte del Congreso en particular de las leyes en materia energética que se ha señalado sería fundamental el detonar un mayor crecimiento económico.

En esta dirección, es necesario incluir la política social destinada a erradicar la pobreza y elevar las condiciones de vida de los mexicanos, sin duda un vínculo indisoluble entre economía y desarrollo social que de tener éxito, podría colocar a nuestro país en la senda marcada por China actualmente la segunda potencia económica mundial y a Brasil en la sexta. Un ejemplo que nos permite a los mexicanos alentar optimismo en nuestro propio futuro.

*En condiciones de estancamiento económico los programas sociales contribuyen a evitar que la población incremente su vulnerabilidad*